



Gremios de Chiloé reactivan mesa provincial para homologar bono de zonas extremas

Trabajadores de la salud, educación y municipalidades buscan igualar el bono de zonas extremas que perciben los funcionarios de Palena, reactivando conversaciones con el gobierno y parlamentarios.

Con el objetivo de retomar las conversaciones con el gobierno y parlamentarios, gremios de trabajadores de la salud, de municipalidades y de educación reactivaron la mesa provincial en torno al bono de zonas extremas.

Recordemos que se trata de una asignación especial a funcionarios del sector público que residen en una provincia o territorio que reúne condiciones especiales debido a su aislamiento o costo de la vida. En este contexto, representantes de la Confusam, Asemuch y Fenatreduc, que reúnen a cerca de 6 mil trabajadores en la provincia, iniciaron conversaciones esta semana para lograr homologar este bono con el que reciben los funcionarios de la zona de Palena.

HOMOLOGAR

Luis Miranda, presidente de la Federación Nacional de Trabajadoras y Trabajadores de la Educación (Fenatreduc), recordó que la mesa de trabajo fue interrumpida producto de la pandemia. Sin embargo, hoy se busca retomar las conversaciones para consolidar la equiparación de la asignación en Chiloé.

“Nosotros estamos en un proceso de ir homologando el bono de zonas extremas para nuestros asociados, asistentes de la educación y trabajadoras de jardines infantiles VTF, que lo perciben en todo el archipiélago. Hay una diferencia entre los diferentes gremios; el más alto es el de salud con respecto a Palena, siendo que Chiloé es un territorio insular. En las anteriores negociaciones se fue homologando parceladamente, entendemos que los montos son altos, entendimos que se fue aproximando el trabajo con Hacienda, acertando

la brecha, pero aún continúa”, expresó Miranda.

Por el momento, los gremios están coordinando un acercamiento con la Comisión de Zonas Extremas de la Cámara de Diputados para consolidar el trabajo a través de la mesa del sector público.

“Uno de los temas que debemos consultar es por qué en este gobierno nuevamente no se introdujo al archipiélago como zona extrema, sino que tenemos que estar apelando a una asignación como un bono, siendo que somos parte de una zona que tiene esas características. Queremos saber los fundamentos. Queremos reunirnos prontamente con el gobierno para entender lo que se hizo y se aprobó en el parlamento”, añadió Miranda.

COMISION

En este contexto, Ruth Oyarzún, presidenta provincial y directora de la Confederación Nacional de Funcionarios Municipales de Chile

(Asemuch), señaló: **“Si bien es cierto que tenemos todos montos diferentes, la brecha es bastante significativa. Para los funcionarios municipales, es aproximadamente cien mil pesos en relación a Palena. Durante tres años no hemos tenido ningún avance. Esto se está viendo a través de la Mesa del Sector Público, pero no hemos tenido el avance que hemos necesitado como trabajadores. Por eso nos reactivamos y la próxima semana vamos a tener las primeras reuniones con los parlamentarios de la zona”,** expresó.

En esta línea, recordó que el trabajo se realiza inicialmente a través de los tres parlamentarios de la comisión, donde esperan exponer. Luego, avanzarán con las conversaciones con la Dirección de Presupuestos y el Ministerio de Hacienda.

“Somos muchos los trabajadores, hemos crecido y estamos esperando de alguna forma poder llegar a un buen término”, concluyó.